

El oculista valenciano doctor Manuel Royo

Refugiado en Lastras de Cuéllar

De los Hospitales de La Habana-París-Berlín-Viena y Budapest. Inspector de Sanidad (excedente) y por oposición médico de la Marina civil española, etc. Especialista en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina interna (especialmente), Reumatismo-Asma y Diabetes (orina dulce)

Cura a los ciegos por cataratas en pocos días, opera el glaucoma (dolor de clavo). Gradúa la vista

Consulta de once a una y de cuatro a seis Lastras de Cuéllar

operan varias columnas con distintos objetivos; pero no podemos por el momento garantizar cuantas noticias se nos dan porque desde Durango no es posible comprobarlas.

Para terminar, diremos que, como siempre, Galdácano ha sufrido los rigores de la retirada marxista, pues antes de huir han pegado fuego a la fábrica de explosivos.

Detrás del cinturón de hierro sólo había el vacío

Burdeos, 15.—(Le Petit Gironde) publica un comentario de su corresponsal en el frente vasco que dice así: «El error de los jefes militares vascos que pretendían asegurar la defen-

sa de Bilbao, ha consistido en construir un campo atrincherado con líneas muy próximas entre sí detrás de las cuales el terreno quedaba libre.

El cinturón de hierro era vulnerable como lo es toda coraza. Los vascos habían puesto muchas esperanzas en estas defensas y se han comportado como si fuesen infranqueables.

Habían creído que esta cuadruple y formidable línea fortificada con sus plataformas para las ametralladoras, sus cimientos de hormigón armado, protegidas por multitud de alambradas, harían imposible todo asalto a la villa de Bilbao.

Es cierto, por otra parte, que un

sistema de comunicaciones, perfeccionado durante la guerra, permitía concentrar casi instantáneamente en un punto cualquiera del frente enormes contingentes de tropa. Sin embargo, detrás del cinturón de hierro no había nada más que el vacío.

Esta coraza sólo podía servir mientras no fuese rota. Una vez franqueado el cinturón por los bombardeos y los asaltos, los asaltantes no habían de hallar tras sí más que el vacío.

Esto es lo que ha ocurrido y los dirigentes han pagado caro el exceso de confianza en la técnica de las fortificaciones.»

Mayordomía del Glorioso San Roque (San Millán)

La Junta directiva de la misma, invita a los señores mayordomos y sus familias a la misa cantada que se celebrará ante el altar de Nuestra Señora de la Fuencisla, en la Santa Iglesia Catedral, el próximo viernes, día 18, a las diez y media, para pedir al Señor, por intercesión de la Santísima Virgen, el triunfo del Ejército y la salvación de España.

fantería nuestro, cuyo nombre reservo para evitar represalias en su familia; pero este oficial, a quien cogió el movimiento en Bilbao, ha pasado nada menos que ocho meses escondido en el horno de una pastelería. No quieren saber los que me lean el estado de depauperación y miseria orgánica en que ha salido. Casi no tenía fuerzas para poder andar, pero las tuvo para pasarse más de media hora abrazado a nuestros soldados gritando: «Viva España».

También en Plencia he saludado a un médico que ayer mismo llegó de Bilbao, y me dice que es tal la confusión que reina, que por las calles tienen a los heridos, a los que no se puede ni hospitalizar, ni alojar, ni se encuentran médicos por ninguna parte.

Bien es verdad que, según me manifiesta mi interlocutor y colega, los médicos estaban a matar con las autoridades de Vizcaya, porque en lugar de aprovecharlos durante todo este tiempo en la labor humanitaria de curar enfermos y heridos, les hacían ir a las trincheras, como a muchos otros ciudadanos, a cavar fosos y a preparar alambradas.

Por cierto que hoy se ha lanzado un S. O. S. procedente del presidente de la República vasca, Aguirre, dirigido a casi todas las naciones del mundo, en cuyo mensaje pide protección para evitar que Bilbao caiga en nuestro poder, y sobre todo, que destruyamos Bilbao. Esto no habrá quien se lo crea. ¿Qué ventajas podríamos tener nosotros en destruir la rica capital vizcaína? No somos nosotros ciertamente quienes hemos destruido las industriosas ciudades de Eibar, Guernica y Durango, y mucho menos íbamos a destruir Bilbao. A nosotros nos interesa que Bilbao quede incólume en posesión de todas sus energías, para producir riqueza; a quienes interesa arruinar Bilbao es a los mismos bizcañattarras y rojos.

En el momento en que estoy comunicando este parte, recibo la gratísima noticia de que nuestras fuerzas acaban de ocupar el fuerte de Santo Domingo que, como es sabido, está completamente encima de Bilbao; pero esto, teniendo mucho interés, quizá no lo tiene tanto como el movimiento que han realizado hoy las columnas que operan por el Sur de la capital, al tomar Galdácano y las otras poblaciones que he citado.

No tengo más noticias de otras columnas, pero sí tengo la sensación de que, a pesar de que en la noche última y en la mañana de hoy el enemigo en algunos sitios ha intentado oponer resistencia, aumenta en el campo enemigo el desaliento, y se demuestra, porque el número de pasados hoy, casi todos con armas, se acerca a los quinientos, que con los dos mil y pico de prisioneros que llevamos hechos, ya constituye una porción considerable, que da idea de cómo Bilbao, y en general toda Vizcaya, está viviendo los últimos momentos de su penosa odisea de separatismo y de rojismo.

Lea usted los anuncios breves

LA CHARLA DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

La tormenta que se desarrolla en Vizcaya, antes de un mes descargará en Levante

¿Se encuentra en Bilbao el Gobierno de Aguirre? Las indignantes mentiras marxistas sobre los bombardeos de la capital de Vizcaya

Sevilla, 15 (11 n.).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, ha dicho que según la Radio de Barcelona, se desmiente rotundamente que el Gobierno de Aguirre hubiese abandonado la capital, como se decía que lo había hecho ayer, a las cuatro de la tarde. Poco después, la misma radio decía que se había reunido el Consejo de Defensa de Bilbao y había examinado con todo detenimiento la situación militar, lo cual parece demostrar que está en Bilbao el Gobierno, que no ha salido, que no ha «chaquetado» (como dicen en Cuba) y que está en Bilbao.

Por último, otra radio dice que la Oficina del país vasco en Bayona ha publicado una nota diciendo que el Gobierno había acordado por unanimidad permanecer en Bilbao. Así deben proceder los hombres de honor, así debe proceder un generalísimo como Aguirre, que después de todas las cosas que han dicho y las proclamas que han dirigido a sus soldados, a los milicianos o a los «gudaris», diciéndoles que era necesario morir antes que retroceder un metro, así se adquiere el prestigio del mando, quedándose en Bilbao, dando el pecho y aguantando lo que quiera venir. ¡Ole los hombres!

Pero la verdad, tras los incidentes de que tenemos noticias, tras de la huida a pezuña de caballo, a todo meter como se dice vulgarmente, la verdad, me escama un poco esa resolución de Aguirre.

Añadió el general que la radio de Madrid, refiriéndose a Bilbao, se limita a decir: «La aviación fascista continúa sus criminales bombardeos

sobre Bilbao». Otra radio ha dicho que la Oficina de Prensa del Gobierno vasco en Bayona ha facilitado una nota, en la que dice que el Gobierno ha dirigido un llamamiento a los Gobiernos de la Argentina, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Francia, Inglaterra, Perú, Rusia, Venezuela, etcétera, etcétera, haciendo referencia a los bárbaros bombardeos que desde hace días vienen realizando sobre la ciudad los aviones alemanes, los cuales destruyen y arrasan la población, haciendo caso omiso de todo sentimiento humanitario. ¡Oh, qué humanitarios son los vascongados! Los vascongados y esas naciones democráticas que les apoyan. Son, efectivamente, muy humanitarios, favorecen el crimen, dan los elementos para que se cometan, apoyan toda clase de asesinatos e infamias cometidas por los rojos, infamias confesadas por el propio Gobierno, por ese angelical ministro de Estado, que ha declarado ante los periodistas extranjeros que estaba muy descontento por la campaña que se hacía en la Prensa que ellos representaban. Claro, ¿pero a quién se le ocurre decir la verdad? ¿Puede haber ofensa más grave para los marxistas que decir la verdad, y que esta verdad sea que estamos en el principio del fin?

El (angelical ministro de Estado) ha dicho que si se han cometido crímenes, lo ha sido por hordas incontrolables, cosa que no puede ser evitada, dada la agitación social tan profunda como la que atraviesa España. Luego ese ministro de Marina, hoy de Relaciones Exteriores del Gobierno de Valencia, debe ser un incontrolable, criminal, bandolero y cobarde,

quien al preguntarle los marineros del «Jaime» qué hacían con sus oficiales, a los que habían detenido, les contestó que los lanzasen por la borda. Ese crimen cometido por aquellos marineros, lo fué por incitación de su jefe, hoy ministro de Estado, hombre tan criminal y cobarde, que es incapaz, frente a frente, de aguantar la acometida de otro hombre. Es un miserable, que sólo escudado detrás del sillón o detrás de la mesa del Ministerio, pudo dar esa orden. Y quien da esa orden desde el Ministerio, es el jefe de los incontrolables, más canalla, más criminal y más cobarde que todos ellos.

Pues bien, volvamos otra vez a esa nota inocente del Gobierno de Bilbao, que dice que los aviones alemanes destruyen y arrasan la población, haciendo caso omiso de todo sentimiento humanitario; y denuncian, por último, que los rebeldes cometen toda clase de atropellos, arrasan todo y no tienen respeto ni para lugares tan sagrados como el cementerio.

Yo podría darles la contestación en el idioma de M. Blum, diciéndoles, para mayor claridad «C'est la guerre».

Agredió el general que entre esa canalla existen individuos como aquel José Muñoz García, de Málaga, que entregó a su propio padre a los representantes de la F. A. I. malagueña para que lo matasen. Y una vez consumado el crimen, salió a la calle di-

TINTA "ESPAÑA"
Marca española

BALNEARIO SEGOVIANO

Temporada: del 15 de Junio al 30 de Septiembre

BAÑOS DE RECREO. DUCHAS. MASAJES. BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES

Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos

Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Extranjeros, habiéndose comprobado en el curso de ellas que existe pleno acuerdo entre los dos Gobiernos. Un diario dice que un frente ideológico ha unido a Alemania, Italia, Hungría y probablemente Yugoslavia para constituir un bloque contra el comunismo.

Si guiéndose en este Juzgado procedimiento previo para averiguar la procedencia de un mantón de Manilla que el legionario Francisco Fernández Sánchez regaló a Mercedes Ila, se cita a la persona que se considere propietaria de dicha prenda, para que, en el término de quince días, contados desde la publicación de este edicto en el «Boletín Oficial» de la provincia, comparezca ante este Juzgado, sito en la Academia de Artillería e Ingenieros de esta plaza, acompañada de los elementos probatorios, justificativos de su pertenencia.

EDICTO Juzgado Militar de la Plaza de Segovia

Dió cuenta Queipo de Llano del segundo parte oficial que da el Ministerio de la Guerra referente a Vizcaya, el cual dice: «Continuó durante el día de hoy la presión enemiga, fuertemente apoyada por enormes masas de artillería y aviación, replegándose nuestras fuerzas a posiciones de retaguardia, donde combaten con elevado espíritu». Elevado cinismo es de lo que alardea esta canalla.

A pesar de la poca importancia que lo da el parte oficial, expuso el general que ya se piensa en un Gobierno más de Frente Popular, para ver de tranquilizar los espíritus. Y en esto tienen razón, porque estando Indalecio dentro del Gobierno, no puede haber tranquilidad en las masas obreras.

Indalecio debe ser el más preocupado por los asuntos, porque además de la preocupación del Gobierno, tiene la correspondiente a los bienes que ha conseguido almacenar en Bilbao, primero como contratista del Orden público, y después como ministro de Hacienda, robando millones a montones.

Pero, indudablemente, las noticias deben ser poco satisfactorias para ellos, a pesar de ese optimismo de que hacen gala, cuando el cónsul de Francia ha salido de naja también. Y esto lo dicen de Bayona, donde deben saberlo.

También el personal del Consulado de Inglaterra ha salido de Bilbao, y ha sido necesario darles una escolta para que llegasen hasta el muelle y pudiesen embarcar. Antes de marcharse, el agente consular dijo que el Gobierno había dado orden a todos los barcos que se encontraban en la rada de Bilbao y Santander para que saliesen inmediatamente de los puertos y regresasen a Inglaterra. Y es de Londres de donde viene la noticia, de que más de 20.000 hombres habían salido ayer de Bilbao.

Dicen de Berlín que en Bilbao los bolcheviques robaron las cajas de los principales Bancos, transportando el producto del robo a un buque que se encontraba en el puerto; los directores de esos Bancos han denunciado a la Embajada británica que entre esos valores figuraban muchos de propiedad inglesa.

Leyó una noticia, tal como viene, donde ensalzan la figura del general Miaja y donde dicen que en los rincones más apartados del mundo es conocido con admiración el nombre de este general, el heroico defensor de Madrid. El general Queipo dice que, efectivamente, es popular, primero por el robo y después por el pijama de color cebra que tiene. Todavía espera verle corriendo por los Pirineos, salta que salta, no obstante haber dicho que pronto pasarán de la defensiva, y que está seguro de que el triunfo será próximo. Yo creo que sí, que la tormenta que se desarrolla estos días en Vizcaya, o me engaña mucho, si antes de un mes no está descargando hacia Levante, y sino poco ha de vivir el que no lo vea. Y entonces será el momento de ver correr a Miaja, sino correr, por lo menos meterse en un barquito y marcharse a Egipto, donde sus hijos, con la habilidad que les distingue, están haciendo un «galitón» regularcito.

De la visita de Neurath a Hungría

El bloque centro europeo contra el comunismo

Budapest, 15.—El ministro de Negocios Extranjeros de Alemania que ha permanecido cinco días en esta capital, ha salido para Berlín. Ha sido hecho público un comunicado en el cual se dice que con ocasión de esta visita han quedado confirmadas las fieles y amistosas relaciones entre Hungría y el Reich. El barón von Neurath ha celebrado varias entrevistas con el jefe del Gobierno y con el ministro húngaro de Negocios

Con destino al acorazado «España»
Suma anterior, 5.908,80 pesetas.
Don Paulino Arranz, 100 pesetas; don Mariano Sanz Piquero, de Coca, 1.000; don Joaquín López Alienes, 5; don Cesáreo San Fabián, 5; don Camilo Pardo Ameyjide, 25; don Modesto Gil Alvarez, 25; don Mauro Lozano, 50; don Vicente Benito, 5; Viva Franco!, 50; don Ignacio Huerta, 5; don Manuel Carcereny, 5.
Total, 7.183,80 pesetas.

Con destino a Navalcarnero
Suma anterior, 3.327 pesetas.
Don Mariano Sanz Piquero, de Coca, 1.000 pesetas; don Cesáreo San Fabián, 5; niños y niñas de la escuela graduada de Zarzuela del Pinar, pesetas 15,25.
Total, 4.347,25 pesetas.

Con destino a Madrid
Suma anterior, 7.162,95 pesetas.
Varios vecinos de Campo de Cuéllar, 111,20 pesetas; don José Useros, 10; don Emiliano Merino, 15; don Jorge Allas, 5; varios vecinos de Balisa, 30; don Jesús Gilarranz, 5; varios vecinos de Bercial, 77,50; varios vecinos de Moraleja de Coca, 25; varios vecinos de Sebúlcor, 126; varios vecinos de Sigüero, 95,90; don Urbano Alcázar, de Cantalejo, 1; don Leocadio Sombria, 5; don Mariano Sanz Piquero, de Coca, 1.000.
Total, 8.669,53 pesetas.

Con destino a Beneficencia
Niños de la escuela de Guijosalvas, 36,70 pesetas; don Mariano Sanz Piquero, de Coca, 1.375,82; don Cesáreo San Fabián, 5.

Con destino al Ropero de fuerzas combatientes
Don Alberto Gilsanz, 5 pesetas; maestra nacional de Serracín, 10; don Ignacio Huerta, 5.

Jerez
Jandilla
Río Viejo
Vino de la Raza

DOMECQ no compite en precios; lo hace sólo en calidad.

